

AMÉNAGEMENT DE L'OUED EL HARRACH

Réception de la totalité du projet fin 2017



PHOTO: B. SOUHI

La réception de la totalité du projet d'assainissement et d'aménagement d'Oued El Harrach aura lieu fin 2017, a annoncé le chef de projet, Djamel Taib, qualifiant la cadence des travaux, ayant atteint 75%, de «très appréciable». «Le taux d'avancement du projet s'étendant sur une longueur de 18,2 km dans la wilaya d'Alger a atteint actuellement 75 %». Après l'aménagement et la réception de trois tronçons, les Sablettes (rive droite), les trois piscines se trouvant dans la rive gauche et la prise d'eau transformées en espaces de loisirs, le responsable du projet a annoncé notamment la réception prochaine du quatrième tronçon situé à Bentala, lequel sera aménagé en espace de détente pour le grand bonheur des citadins habitants aux alentours.

«Grâce à ces travaux d'assainissement et d'aménagement de l'oued El Harrach, des espaces ont été dégagés et aménagés de manière écologiques, à l'image des embouchures de Bentala et de la prise d'eau (7 hectares) pour permettre à la population d'avoir des espaces pour se promener et faire du sport au milieu de la verdure», a-t-il ajouté. «L'espace de loisirs de Bentala s'étendant sur une longueur de 2 km a été totalement aménagé pour recevoir les visiteurs. Doté d'espaces verts et de détente en plus de trois stades de football en gazon naturel, cet espace a séduit par sa particularité les riverains qui l'ont déjà adopté», a-t-il relevé. Le responsable a relevé, notamment, que le souci majeur dans l'aménagement de cet oued était de «prévenir la population des risques d'inondations», soulignant que cet objectif a été «pratiquement atteint». Il a annoncé

dans le même sillage que l'opération d'expropriation de nombre de biens, de construction et d'unités industrielles est en cours d'exécution afin de récupérer les terrains visés par le projet tout en indemnisant les propriétaires.

«La première tranche de cette opération concerne la zone d'El Mohammadia dont les surfaces visées ont été récupérées et les propriétaires des unités industrielles indemnisés», a-t-il assuré, ajoutant qu'«une opération similaire est en train de se faire au niveau du centre ville d'El Harrach». Il a rappelé que l'opération d'aménagement de l'oued El Harrach a entraîné des actions sociales à travers le relogement de plus de 6000 familles des bidonvilles construits sur ses rives, à l'image de celui d'El Ramli, réputé pour être le plus grand bidonville de la wilaya d'Alger. Il a fait remarquer que «cette opération de grande envergure a permis la récupération de terrains qui ont été transformés en espaces écologiques». Actions pour transformer l'oued El Harrach en oued navigable. Le responsable du projet a assuré que l'oued sera doté d'une partie navigable pour les petites embarcations sans moteur s'étendant sur une longueur de 6 km à partir de l'embouchure de l'oued, selon le responsable. Un travail de fond a été entamé parallèlement, par la prise en charge de tous les rejets domestiques par une station d'épuration à Baraki pour améliorer sensiblement la qualité de l'eau dans l'oued, a-t-il indiqué en annonçant que la wilaya d'Alger a aussi «pris sur ses épaules» la problématique des rejets industriels, tout en sensibilisant les entreprises afin qu'elles se munissent de stations d'épuration et traitent leurs rejets industriels avant de les jeter dans l'oued. «Certaines unités industrielles ont reçu des mises en demeure afin qu'elles se conforment à la réglementation en vigueur et prennent en charge les rejets liquides en les pré-traitant avant leur envoi soit sur le réseau public ou au niveau de l'oued», a souligné M. Taib.

Investissement à El Harrach : déjà des manifestations d'intérêt. Les différents aménagements réalisés entraîneront forcément un grand intérêt de la part des investisseurs, a assuré le responsable, soulignant que «tout investissement doit impérativement respecter la nature écologique de ces espaces». Avant même son achèvement, l'oued El Harrach suscite d'ores et déjà un intérêt particulier de plusieurs investisseurs, qui ont manifesté leur désir d'investir dans ces espaces, a-t-il assuré, estimant que «cet oued deviendra certainement un pôle d'attraction et de loisirs et surtout un pôle économique d'exceptions».

«Ces investissements seront pris en charge par la wilaya d'Alger, en partenariat avec les investisseurs, dont nombreux d'entre eux se sont déjà manifestés avant même la fin de ce projet», a-t-il assuré. Tout en rappelant que l'oued El Harrach s'étend sur une longueur totale de 67 km, dont une partie dans la wilaya d'Alger (18,2 km), il a indiqué que «le reste de son parcours s'étend sur les wilayas de Blida et de Médéa». «Des études sont en cours de réalisation par le ministère des Ressources en eau pour l'aménagement d'un petit tronçon de l'oued El Harrach au niveau de la wilaya de Blida», a-t-il annoncé. Il a rappelé que «les travaux d'assainissement et d'aménagement de l'oued El Harrach avaient débuté le 3 juin 2012 et confiés au groupement d'entreprises Cosider-Daewoo pour un coût de 38 milliards de dinars, affirmant que le projet se déroule normalement selon le planning établi et les financements mis en place». «Tous les grands problèmes de bidonvilles, d'expropriation et de nettoiement de tous les déchets sont derrière nous», a-t-il assuré, relevant que la «fameuse légende de l'oued El Harrach, jadis un espace répugnant, est en train d'être inversée».

APS

AUTOCONSTRUCTION À BÉCHAR

Lancement «prochain» des travaux de viabilisation des trois nouveaux lotissements

Les travaux de viabilisation des trois nouveaux lotissements qui seront attribués dans le cadre de l'auto-construction à Bechar seront lancés «prochainement», a-t-on appris des responsables de la wilaya.

«Nous nous attelons actuellement à lancer l'ensemble des travaux de viabilisation nécessaires à savoir, voies de communication, raccordement de ces lotissements aux différents réseaux d'eau, d'électricité, gaz, téléphone et d'assainissement, en plus de la planification des différents équipements publics (établissements scolaires, annexes administratives et autres servitudes publiques), indispensables à la vie quotidienne des citoyens», a indiqué le premier responsable de la wilaya de Bechar.

«Nous voulons éviter les attributions

de lotissements effectués en 2013 où à ce jour les administrations concernées sont en train de régulariser la situation administrative et technique de milliers de bénéficiaires pour qu'ils puissent disposer de leurs actes de propriétés en plus des différents travaux de viabilisation que nous réalisons actuellement au niveau de ces mêmes lotissements à travers la commune de Bechar», a souligné M. Mohamed Majdoub.

«La wilaya de Bechar qui a connue ces derniers temps des sit in pacifiques de citoyens demandeurs de parcelles de terrains à bâtir, à lancée depuis avril 2015 des études, confiées au bureau spécialisé de la wilaya pour permettre la création des lotissements à être attribués à ces demandeurs au

niveau de la commune de Bechar sur une superficie globale de 1.300 hectares», a-t-il ajouté.

Cette superficie est localisée à proximité des groupements urbains de cette même collectivité à savoir de Jniane Diffallah (462 ha), la nouvelle zone urbaine de la route de Lahmar (399 ha) et la zone dite d'Oued Tighilane (439 ha). Pour l'attribution de ces terrains au titre de l'autoconstruction, la commission communale chargée de l'étude des demandes des postulants a achevé comme première étapes les études de plus de 7.000 demandes, sur un total de 20.000 demandes et ce dans le cadre de la circulaire interministérielle n°01 du 07 juillet 2014 relative à la promotion de l'offre foncière dans les wilayas du Sud et des Hauts-Plateaux, a-t-on signalé.

DRÉAN

Des aménagements urbains et des projets

A. Ouelaa

La ville de Dréan dont l'avenue principale, éventrée de part en part à cause du réseau d'évacuation des eaux usées vétuste ayant nécessité une rénovation, des trottoirs dégarnis, une route impraticable qu'il fallait contourner, offrant un visage hideux de la ville aux habitants qui ont à maintes reprises dénoncé cet état de fait, les automobilistes aussi qui arrivent par l'autoroute Est-Ouest pour rallier ensuite la frontière algéro-tunisienne, étaient aussi saisis par ce

malaise d'une ville qui n'est pas à présenter. Et le wali, durant plusieurs déplacements et rencontres avec les citoyens et la société civile, avait promis que tout rentrera dans l'ordre. Même M. Boumélita Kamel, P/APC de Dréan, malgré des opérations de colmatage pour rendre cette RN 84 par moment carrossable, n'a eu de cesse de demander à ses concitoyens de patienter. Et c'est ce qui semble se concrétiser ces derniers jours, avec des chantiers lancés tous azimuts.

Comme indiqué il y a une quelques jours par le DUC par intérim, l'entre-

prise en charge des travaux d'aménagement a entamé les travaux pour le grand bonheur des riverains. Celle chargée de la réfection du réseau AEP, après un arrêt de plusieurs mois pour non-paiement de ses créances, a repris également les travaux. Après l'achèvement de ces travaux, l'opération de bitumage sera engagée et les désagréments endurés depuis plus de deux ans ne seront que de lointains mauvais souvenirs. Enfin, la pose de nouvelles conduites de gaz, en prévision des travaux d'achèvement de l'échangeur de Djennane Echouk, a déjà commencé.

إنجاز 156 خزان مائي للقضاء على شبح العطش

سنة 2014 وأخرى تعود لسنة 2015. وأضافت ذات المصادر أن قطاع الري بتizi وزو أخذ يعرف توسيعاً معتبراً من خلال المشاريع المسجلة، إلا أن التأخر أضحي سيمتها تلك المشاريع، ما عرقل الحياة اليومية للمواطن الذي ينتظر من ينفض عنه أزمة العطش. فضلاً عن هذا يجري أيضاً التفكير الجدي في ربط بعض المناطق من الأودية، كما هو الحال لسوق الاثنين بمعاققة التي سيتم ربطها من وادي مشطراس في انتظار الانتهاء من دفتر الشروط الخاصة بهذه العملية. كما قامت مديرية الري بإعادة النظر في 200 كلم تتعلق بشبكة الصرف، بعدما سجلت مياه كثيفة تصب في العراء دون أن تصل إلى سكنات المواطنين.

■ قررت مديرية الري لولاية تizi وزو، إنجاز 156 خزان مائي بغية حل معضلة الماء الشروب عبر مناطق الولاية التي تواجه ككل مرة أزمة خانقة في مجال التزود بهذا المورد الحيوي الهام، خصوصاً في فصل الصيف، وفق ما علمته "الفجر" من مصادر مسؤولة، مضيفة أن المديرية سجلة عمليتين، الأولى تتمثل في مشروع إنجاز 108 خزانات مائية تم الانتهاء من تسعين منها، في حين تبقى 18 أخرى قيد الإنجاز. وهي المشاريع التي تصل قدرتها العامة إلى 200 متر مكعب، في حين تتمثل العملية الثانية في إنجاز 30 خزاناً، منها 25 عرفت أشغالها تقدماً معتبراً إلى جانب ثلاث عمليات متعلقة بشبكة توزيع المياه، منها عمليتان تعودان إلى